
21Нижний Новгород
www.kp.ru

22.11.2013Городская Дума

Депутаты Гордумы встали 
на защиту интересов ни-
жегородцев. ▼

На заседании городской Ду-
мы, которое состоялось 20 но-
ября, депутаты приняли сразу 
несколько важных для города 
решений - одобрили создание 
муниципального дорожного 
фонда, расширили список до-
мов, попадающих в програм-
му волнового переселения, и 
взяли под особый контроль 
работу ДУК.

Сиротам - квартиры, 
учителям - беСплатные 
меДоСмотры

Одним из самых главных 
вопросов в конце 2013 года 
стало внесение изменений в 
бюджет города. На данный 
момент доходы казны уве-
личились на 26,4 миллиона 
рублей, а расходы - на 32,7 
миллиона. Например, сей-
час идет покупка квартир для 
детей-сирот.

- Принятые изменения в 
бюджет носят, скорее, тех-
нический характер: идет пе-
реброска средств со статьи на 
статью, - сообщил глава го-
рода Олег Сорокин. - Такая 
работа традиционна для по-
следних месяцев года. Самое 
существенное - выделение 
финансирования для обеспе-
чения жильем детей-сирот. 
Мы получили средства на это 
только в июле, но до конца 
года должны предоставить 
детям-сиротам 105 квартир 
с ремонтом. Сейчас в городе 
идет большая работа по ис-
полнению бюджета текуще-
го года и параллельно - под-
готовка и обсуждение проек-
та бюджета на 2014 год.

Еще одна важнейшая соци-
альная программа, которая 
может решить квартирный 
вопрос для многих нижего-
родцев, - это волновое пере-
селение. В программу сноса 
и реконструкции ветхого и 
аварийного фонда депутаты 
включили еще 87 домов из 
Нижегородского, Советско-
го, Канавинского, Москов-
ского, Ленинского и Приок-
ского районов. При этом че-
тыре дома были исключены 
из списков после их рассе-
ления и сноса.

- В Нижнем Новгороде уве-
личено число ветхих и ава-
рийных домов, которые бу-
дут расселены, - прокоммен-
тировал Олег Сорокин. - Для 
нас главная задача - обеспе-
чить эти объекты финанси-
рованием в следующем году. 
За 2013 год я уже не пережи-
ваю, потому что проехал по 
этим стройкам и убедился, 
что везде работа идет полным 
ходом - все, что было запла-
нировано в рамках програм-
мы волнового переселения, 
строится.

Напомним, что сейчас в 
Нижнем Новгороде идет 
строительство шести жилых 
домов: на улицах Цветочной в 
Приокском районе, Маршала 
Казакова в Канавинском рай-
оне, Деловой и Родионова в 
Нижегородском районе и в 
микрорайоне Кузнечиха Со-
ветского района. Так что уже 

в будущем году более тысячи 
нижегородских семей полу-
чат новые благоустроенные 
квартиры. Кроме того, под 
программу волнового пере-
селения подобраны еще 38 
площадок.

В ходе заседания депута-
ты выступили и с законот-
ворческими инициативами. 
Например, Игорь Богданов 
обеспокоен тем, что на про-
хождение медосмотров учите-
лями и воспитателями город-
скому бюджету приходится 
тратить десятки миллионов 
рублей. Одна справка обхо-

дится не меньше, чем в 2300 
рублей! Но решать эту про-
блему нужно на федеральном 
уровне. Депутаты решили из-
учить опыт других регионов в 
этом вопросе и параллельно 
обратиться в ФОМС с предло-
жением  оплачивать эту услу-
гу так же, как и диспансери-
зацию.

Депутат Александр Котю-
сов считает, что необходимо 
ужесточить наказание за ор-
ганизацию подпольных игро-
вых клубов.

- Штраф за организацию ка-
зино сейчас всего 3000 рублей, 
а доходы этого заведения зна-
чительно выше, - говорит де-
путат. - Московская город-
ская Дума уже вышла с ини-
циативой ввести за нарушение 
закона уголовную ответствен-
ность. Предлагаю объединить 
усилия с московскими депу-
татами, поддержать их реше-
ние.

- Это абсолютно правиль-
ный путь, - уверен глава го-
рода. - Во всем мире азарт-
ные игры вне закона. А у нас 
наказание за них меньше, чем 
штраф за нарушение правил 
дорожного движения. При 
этом нареканий от жителей 
становится все больше.

Дук взяты  
поД контроль

Депутаты обратили при-
стальное внимание на рабо-
ту нижегородских домоуправ-
ляющих компаний, их в горо-
де уже 73.

- В этом году в госжилин-
спекцию поступило более 
9000 обращений от нижего-
родцев, причем 70 процентов 
из них - с жалобами на ненад-
лежащее состояние и ремонт 
жилых домов, - сообщил на-
чальник Нижегородского на-
горного отдела государствен-

ной жилищной инспекции Бо-
рис Караганов. - Кроме того, 
у нижегородцев много во-
просов по размерам платы 
за жилищно-коммунальные 
услуги, за ОДН. Самая благо-
получная ситуация в Автоза-
водском и Сормовском райо-
нах. Остальные управляющие 
компании должны активизи-
ровать работу с обращения-
ми граждан, перепроверить 
все начисления оплаты жи-
телям и организовать более 
активную разъяснительную 
работу.

Председатель комиссии по 
городскому хозяйству Нико-
лай Шумилков пояснил, по-
чему у ДУК отличается размер 
платы за содержание и ремонт 
жилья. Дело в том, что одни 
управляющие компании по-
высили плату в зависимости 
от индекса потребительских 
цен - это более девяти про-
центов, а другие - в зависи-
мости от официального уров-
ня инфляции, то есть на 5,5 
процента. Жители, которые 
утверждали тарифы, не по-
нимали разницы в термино-
логии, но в итоге сполна ощу-
тили разницу в оплате.

- К сожалению, количество 
жалоб от населения на рабо-
ту управляющих компаний в 
2013 году существенно возрос-
ло, поэтому мы определили 
два важнейших направления 
по исправлению ситуации, - 
заявил Олег Сорокин - Пер-
вое - это усиление контроля со 
стороны жилищной инспек-
ции, прокуратуры. Но кон-
троль не стоит путать с уве-
личением штрафных сборов. 
Парадокс в том, что управ-
ляющая компания и штраф 
оплачивает из кармана по-
требителя, хотя на эти деньги 
могла бы выполнить ремонт в 
подъезде. Второе направле-

ние - повышение правовой 
грамотности населения, что-
бы люди знали о своих правах 
как заказчиков и потребите-
лей коммунальных услуг, мог-
ли правильно составить жало-
бу, понимать, что от голосо-
вания жильцов дома зависит 
расходование средств.

Глава города предложил ор-
ганизовать в 2014 году серьез-
ную проверку работы управ-
ляющих компаний с привле-
чением госжилинспекции, 
прокуратуры и контрольно-
ревизионного управления ад-
министрации города. В свою 
очередь депутаты Гордумы 
возьмут эту работу под свой 
контроль.

в нижнем появитСя 
муниципальный  
Дорожный фонД

С 2014 года в Нижнем Нов-
городе появится муниципаль-
ный дорожный фонд, кото-
рый будет аккумулировать 
средства на содержание и ре-
монт дорог. Туда отчисляются 
средства городского бюджета 
по доходам, поступающим от 
акцизов на бензин, штрафов 
за нарушение правил парков-
ки крупногабаритных автомо-
билей, платы за пользование 
платными парковками и эва-
куацию машин, а также суб-
сидии из областного бюдже-
та. По словам Олега Сороки-
на, регион намерен выделить 
в муниципальный дорожный 
фонд 700 миллионов рублей, 
а город - около 300 миллио-
нов рублей.

Но не меньше, чем состоя-
ние дорог, народных избран-
ников заботит создание новых 
зеленых зон. Так, весной сле-
дующего года в Нижнем ста-
нет одним сквером больше - 
он появится вдоль обновлен-
ной улицы Горького.

- Сквер на улице Горького 
будет состоять из трех участ-
ков общей площадью 6237 
квадратных метров, - сооб-
щил председатель комитета 
охраны окружающей среды и 
природных ресурсов Нижнего 
Новгорода Лев Лаптев. 

Депутаты включили его в 
перечень озелененных терри-
торий, чтобы предусмотреть 
финансирование на его со-
держание.

в приокСком районе 
утверДили Главу

На заседании городской Ду-
мы было принято положение 
о правилах депутатской этики 
и создана специальная комис-
сия. В правилах прописывает-
ся, например, что народные 
избранники должны поддер-
живать авторитет депутата, 
быть корректными, исполь-
зовать только достоверную 
информацию и обеспечивать 
права и законные интересы 
своих избирателей.

- Положение принято для 
совершенствования норма-
тивной правовой базы мест-
ного самоуправления, - по-
яснил Олег Сорокин. - От 
избирателей я порой слышу 
мнения о том, что в Думе де-
путаты, бывает, лишнего кри-
чат, что побольше бы депута-
там деловитости, серьезно-
сти. Но депутаты - тоже люди, 
и обсуждение некоторых во-
просов может быть очень бур-
ным, эмоциональным. Хотя 
некоторые вопросы не мо-
гут не вызывать жаркой по-
лемики со стороны депутат-
ского корпуса.

Кроме того, на заседа-
нии Гордумы официально 
утвержден новый глава При-
окского района. Подавляю-
щим большинством голосов 
депутаты согласовали на эту 
должность кандидатуру Сер-
гея Белова, который испол-
нял обязанности главы с 20 
августа этого года. Кстати, 
40-летний специалист уже 
успел зарекомендовать себя 
на муниципальной службе - 
около двух лет он проработал 
в должности заместителя гла-
вы Ленинского района, и его 
деятельность получила высо-
кую оценку коллег и руковод-
ства города.

Ольга ГОРИНА.

Более подробную информа-
цию можно узнать по адресу 

www.gorduma.nnov.ru.
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Социальные вопросы решаются в первую очередь

Повестка дня Гордумы была 
весьма напряженной.


